

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena. Liberato Monceís y García. Mayor 24. Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs. — Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Jueves 7 de Junio.

El Eco de Cartagena

Del Correo de Andalucía, tomamos los siguientes datos bigráficos, que creemos serán de interés para nuestros lectores.

EL GENERAL LORIS MELIKOFF.

Siguiendo nuestra tarea, hoy vamos á dar una breve noticia de la historia y carrera de uno de los más notables generales moscovitas del ejército de Asia, y aquel cuyo nombre más suena y se repite en los boletines y telegramas relativos á las operaciones de la campaña de Armenia.

El distinguido militar á quien nos referimos es el teniente general Loris Melikoff, ayudante de campo general del emperador, comandante en jefe del primer cuerpo de ejército en el de Armenia, el cual acaba de alcanzar un brillante triunfo que ha producido gran entusiasmo en toda la Rusia, apoderándose de Ardagan, este general no es por su raza ruso ni eslavo. Proviene de una noble antigua y rica familia de la Georgia, y nació en Tiflis capital de la Georgia, el 20 de diciembre de 1825.

Se llama Miguel Tarilo Witsch, y no pertenece tampoco á la iglesia ortodoxa rusa sino á la armenia griega. Muy rico, influyente y bien relacionada su familia, el joven Miguel abrazó, como todos los hijos de la grandes casas, la carrera militar. Hizo sus estudios en el colegio de Nobles de San Petersburgo, del cual salió á los 18 años con buena nota, oficial de husares de un regimiento de la Guardia. Cuatro años después le llevó á su lado como ayudante de campo el príncipe Woronzoff, gobernador general del Cáucaso.

Allí hizo Loris Melikoff, como la mayor parte de los oficiales generales de la Rusia, el aprendizaje de la guerra. No fué de los menos aventajados ni de los nuevos activos.

Los circasianos del Leghistan deben conservar recuerdos del ardor, del espíritu guerrero y de la actividad de este oficial. Su carrera fué rápida y afortunada: á los treinta años era coronel; tomó parte en el sitio de Kars y en las operaciones preliminares, y destrozó cerca de aquella plaza á una columna turca cogiendo prisionero al general Selim-Baja. Este hecho de armas le valió un sable de honor, dedicado á la valentía, regalo del Tsar. Un año más tarde, á los treinta y uno de edad, era Loris Melikoff mayor general, mariscal de campo y comandante general de Tiflis. No podía quejarse de la esquividad de la suerte ni de la generosidad del Soberano, quien á estas muestras de fortuna unianse una gran popularidad y un éxito envidiado en las altas clases de la sociedad. Era el general á la moda en los círculos aristocráticos, de la Georgia. Esto no le impedía, por lo demás poseer verdaderos talentos y una vocación firme á la carrera militar.

En 1863 ascendió á teniente general y tomó una parte muy activa en la guerra de la insurrección polaca. En premio de sus servicios en esta campaña obtuvo el grado y dignidad de ayudante general, categoría especial—que solo existe en Rusia—superior á la de teniente general y que no llega á la de capitán general.

Posteriormente por servicios prestados en el Cáucaso y en los territorios limítrofes, alcanzó el general Melikoff una de las más altas recompensas militares, la más ambiciosa por un soldado ruso: la cruz de San Jorge. En esta orden tiene la de 2.ª clase, y son muy contados los que alcanzan tan preciada distinción.

Melikoff es muy considerado y apreciado por el gran duque Miguel, que deposita en él una absoluta confianza. Ligado personalmente por vínculos de afecto y amistad con S. A. I., Melikoff ha sido siempre uno de los íntimos y asiduos en el palacio de Tiflis. No ha dejado esto de proporcionarle envidias, ene-

midades y murmuraciones. Por lo tanto se considera á este general como el depositario de todo el pensamiento extratégico del gobernador general y el principal encargado de su ejecución.

La toma de Ardagan, con tanta fortuna y facilidad realizada por los rusos, abre una serie de importantísimas operaciones, cuyo objetivo es la conquista de Erzeroum.

No pocas dificultades encontrarán en su empresa los moscovitas. Mas que la extrategia de los generales turcos, que el valor y la fiera resolución de sus tropas ha de hostilizarles el clima, el terreno y la animosidad de las tribus indígenas.

Sin embargo, y contando con todos esos elementos, la campaña de Asia Menor tiene una grandísima importancia, hajo todos los puntos de vista, para el resultado general de la guerra y la realización de las miras del imperio ruso.

I. B.

Misceláneas.

Nuevo sistema de rapidez telegráfica.—M. Du Homel ha sido comisionado por M. Baudot para presentar á la Sociedad de Fomento de Paris un aparato telegráfico que puede transmitir de 300 á 500 despachos de 20 palabras por hora, recibidos por un receptor impresor que las traduce en escritura ordinaria. También dice el periódico francés de donde tomamos estos apuntes, que el citado M. Baudot ha conseguido hallar combinaciones con las que tal vez se disminuirán el número de signos, y que partiendo del principio conocido que una señal pasada por la línea no tarda en recorrerla sino una fracción de milé sima parte de segundo, fácil le ha sido comprender que la extremada prontitud de trasmisión no se utilizaba, y que convenia tener un aparato de espera que pudiese conservar la señal recibida todo el tiempo necesario para poderla imprimir sin impedir la emisión en la línea

de otras señales y utilizar ventajosamente tan admirables corrientes de velocidad.

M. Baudot llama á este aparato «compitiador» porque recibe las corrientes respectivas que le transmiten cinco manipuladores para dirigirlas invariablemente á otros cinco diferentes receptores que las imprimen, siendo fácil por esta combinación, según parece, que un alambre transmita no solo 60 despachos por hora sino también 300 y 500 impresos con caracteres romanos.

Es verdaderamente asombroso el desarrollo industrial de los Estados Unidos, sobre todo en lo que se refiere á maquinaria. En estos últimos años, las máquinas para las operaciones domésticas, han sido las que han ocupado preferentemente la atención de los Norte-Americanos. Se fabrican y venden por miles las de lavar, planchar, afilar cuchillos, etc., etc; pero las que principalmente por sus resultados prácticos se generalizan rápidamente entre las familias, son las de coser. En el año pasado, según los estados oficiales, vendió solo «La compañía fabril «Singer» 262.316 de estos útiles artefactos, es decir: 12.464 más que el anterior de 1875. Las otras cuatro principales casas de fabricación de máquinas para coser, vendieron en el mismo tiempo 259.815 entre todas forman un total de 522.131 vendidas en un año, sin contar que existen tanto en América como en Europa, muchas otras fábricas de menor importancia.

Noticias generales.

Paris, 4.

Se espera en esta al ex-presidente de los Estados-Unidos, general Grant.

Como anuncié, llegó hoy el príncipe de Galles.

Viena, 4.

Carece de fundamento la noticia circulada por la prensa inglesa